

2.12.2016

LS/2016



Gemeinderatsklub
Die GRÜNEN Villach
Italienerstraße 13/1
9500 Villach
04242 21 86 69
villach@gruene.at

02/12/16
D

An
Herrn Bürgermeister
Günther Albel
Rathaus
9500 Villach

Villach, 02.12.2016

**Selbstständiger Antrag nach § 41 Villacher Stadtrecht
Radfahren gegen die Einbahn: Anbindung Moritschstraße zur Freihausgasse, Gerbergasse.**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Gemeinderätinnen und Gemeinderäte!

Radfahren ist eine der umweltfreundlichsten Mobilitätsformen, und besonders in der Stadt dazu geeignet, kurze Entfernungen zu überwinden. Der Radverkehr reagiert sehr sensibel auf Umwege durch Einbahnen: Entweder wird das Rad nicht mehr genutzt, oder es kommt zu illegaler Fahrweise. Beides kann nicht im Interesse der Stadt liegen, da die Förderung des Radverkehrs allen ein Anliegen ist. Durch viele Einbahnregelung kommt es für den Radverkehr zu Umwegen. Illegales und störendes Befahren der Gehsteige ist damit vorhersehbar.

In Österreichs Radhauptstadt Salzburg gibt es viele Einbahnen, die für den Radverkehr gegen die Einbahn freigegeben wurden. (Laut Statistik gab es seitdem keine Zunahme von Unfällen mit RadfahrerInnen.)

Radexperten führen alle neuralgischen Problemstellen für den Radverkehr in Villach mit dem Rad ab und stellten fest, dass verkehrstechnisch eine Befahrung gegen die Einbahn in der Freihausgasse und Gerbergasse für den Radverkehr möglich wäre. Da die Breite ausreichend ist, wenn man den breiten Blumenschmuck in einen Radweg umwandelt. (Das wurde leider vor Jahren bei der Umwandlung in eine Einbahn verabsäumt).

Die Grünen stellen daher den Antrag - der Gemeinderat möge beraten und beschließen:

Die Anbindung an den neuen Radweg Moritschstraße zur Freihausgasse, Gerbergasse gegen die Einbahn wird für RadfahrerInnen ermöglicht.

Mit freundlichen Grüßen


Mag.a Birgit Seymann


DI Christoph Zettinig


Dr. Florian Ertle